
 Protokoll der Jahresmitgliederversammlung des Tennis-Clubs PTB e.V. 2023 

16.05.2023, Beginn 18:04 Uhr auf dem Tennisgelände der PTB vor dem Clubhaus 

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 Es gibt keine Begrenzung der Anzahl. Es sind 19 Mitglieder anwesend. Die Versammlung ist 
beschlussfähig.  

2. Bericht des Vorstandes (siehe Folien im Anhang) 

 Markus Schrader erläutert die Mitgliederstruktur. Es ist inzwischen eine gleichmäßige Altersstruktur 
von der Jugend bis hin zu den ältesten Mitgliedern vorhanden. Leider ist die Kooperation mit dem 
Thünen-Institut von deren Seite aus gekündigt worden, so dass unsere Vereinsmitglieder nicht mehr 
auf deren Anlage spielen dürfen. Da sich auch unsere Jugendlichen während des Trainings auf der 
Anlage des Thünen-Tennisvereins nicht willkommen fühlten, kommt uns die Kündigung der 
Kooperation entgegen. Markus berichtet weiterhin über notwendige Reparaturen und 
Erneuerungen. Speziell geht er auf die Erneuerung der Sprengeranlage ein. Diese hat über 9000,- € 
gekostet. Außerdem müssen in den nächsten Jahren die Plätze grundsaniert werden. Ein erstes 
Angebot liegt bei 40.000,- € für 2 Plätze. Im Tagesordnungspunkt 7. Beiträge wird darauf näher 
eingegangen. 

3.  Kassenbericht (siehe Folien im Anhang) 

 Die Kasse ist durch die Belastungen aus Sprengererneuerung, erhöhte Strom- und Wasserkosten und 
höhere Ersatzbeschaffungskosten (Inflation) stark belastet. Um das Vereinskonto nicht zu 
überziehen, wurden die bisherigen Beiträge bereits eingezogen. Im Tagesordnungspunkt 7. Beiträge 
wird darauf näher eingegangen. 

 Kassenprüfung am 07.03.2023: Die Kassenprüfer Claudia Holland und Harald Meyer berichten, dass 
die Kassenführung sehr gut ist und es keine Beanstandungen gibt. 

4. Sportwart (siehe Folien im Anhang) 

5. Jugendwart (siehe Folien im Anhang) 

6. Entlastung des Vorstandes 

 Harald Meyer beantragt die Entlastung des Vorstandes. Der Antrag wird ohne Gegenstimme und 
ohne Enthaltung mit 19 ja-Stimmen angenommen. 

7. Beiträge  

 Dirk Wenderoth stellt die finanzielle Situation des Vereins dar. Die gestiegenen Unterhaltungs- und 
Reparaturkosten erfordern eine Erhöhung der Mitgliedsbeiträge. Die Diskussion der Platzerneuerung, 
die viel Geld kostet, erbringt eine Zustimmung zur Notwendigkeit. Es sollen die Beiträge (Liste Dirk 
Wenderoth), die Beiträge für passive Mitglieder und die Miete Clubhaus erhöht werden. 

  



 

Jahresbeiträge 

 2022 2023 

Einzelspieler 130 € 180 € 

Paar 220 € 320 € 

Kinder/Jugendliche 25 € 25 € 

Auszubildende/Studenten 50 € 70 € 

passive Eltern mit Kind 20 € 20 € 

passive Mitglieder 20 € 50 € 

Vorstandsmitglieder 65 € 90 € 

Gästebeiträge pro Stunde 

Erwachsene 5 € 10 € 

Kinder/Jugendliche 5 € 5 € 

 

Es folgen Abstimmungen zu den einzelnen Anträgen auf Erhöhungspositionen: 

7.1. Antrag: Die Beiträge sollen entsprechend der Tabelle von Dirk Wenderoth (siehe oben) schon ab 
2023 erhöht werden: 

 Abstimmung: Keine Gegenstimmen, 1 Enthaltung, 18 ja-Stimmen. Der Antrag ist angenommen. 

7.2. Antrag:  Der Beitrag für passive Mitglieder soll auf 50,- € schon ab 2023 erhöht werden, außer für 
passive Eltern, deren Kinder im Verein spielen: 

 Abstimmung; 4 Gegenstimmen, 1 Enthaltung, 14 ja-Stimmen. Der Antrag ist angenommen. 

7.3. Antrag: Erhöhung der Miete des Clubhauses von 25,- € auf 100,- € ab sofort. Allerdings sind die 
Mitglieder:innen ausgenommen, die das Clubhaus noch zu den vergünstigten Konditionen gemietet 
haben. 

 Abstimmung: 1 Gegenstimme, 2 Enthaltungen, 16 ja-Stimmen. Der Antrag ist angenommen. 

8. eTennis (siehe Folien im Anhang) 

 Dirk Wenderoth zeigt mit seinen Folien die Auslastung der Plätze. Er bittet um Einhaltung der 
Spielordnung, so dass jedes Mitglied gleiche Chancen auf einen Platz hat. Es wurden Abweichungen 
bemerkt, bei denen Mitglieder über Tricks mehrfach in einer Woche Plätze reservierten. Dies soll 
unterbunden werden. Es wird weiter beobachtet. 

 Es wird ein Antrag zur Platzbelegung durch Kinder/Jugendliche gestellt: 

 Antrag: Kinder und Jugendliche, die im Punktspielbetrieb aktiv sind, sollen auch ab 17 Uhr ein 
Buchungsrecht erhalten. 



 Abstimmung: 2 Gegenstimmen, 3 Enthaltungen, 14 ja-Stimmen. Der Antrag ist angenommen. 

9. Verschiedenes 

 Es wird über ein einheitliches Vereinstrikot diskutiert. Claudia Holland erklärt sich bereit, Vorschläge 
zu sammeln. 

Ende der Veranstaltung um 19:32 Uhr   gez. Martin Kliem, Schriftführer 

 

 

 

 

  

 

 


